
¿Porqué  

La IGLESIA NOMINAL crece, y la IGLESIA ESPIRITUAL  mengüa?  

Después de la pandemia, ¿qué crees?  ¿Va a crecer o a menguar?  

  

“Pero cuando venga el Hijo del Hombre, ¿hallará fe en la tierra?” Luc 18:1  

  

El evangelio va creciendo, así decimos cuando vemos qué en un país o ciudad, cada vez hay mas 

cristianos evangélicos. En toda América Latina cada año somos más.   

Bien, es una forma de decirlo. El Reino de Dios se va instaurando en la Tierra. Ciertamente el 

Evangelio se predica y con ello El Reino. este aumenta cuando entra Cristo en cada nuevo 

convertido.  

En tiempos de desastre, terremoto, huracán, pandemia, lo que suceda a un nivel en que no se 

puede evitar, la gente se sensibiliza. Entra en temor, en angustia, y busca refugio. Muchos se 

acercan a Dios. Es cuando el cristiano debe aprovechar y compartir. Es la lógica.  

Indudablemente las Iglesias han crecido en número… pero la fe ha disminuido. Eso parece una 

contradicción.   

El mismo Señor Jesucristo anticipa 2000 años antes, que los últimos días serán muy difíciles, "Y si 

aquellos días no fueran acortados, nadie se salvaría; pero por causa de los escogidos, aquellos días 

serán acortados” Mat 24:22.   

“Pero cuando venga el Hijo del Hombre, ¿hallará fe en la tierra?” Luc 18:1.   

  

Lo que implica que vendrá mayor apostasía, un aumento como en cascada de dificultades previas a 

la persecución. Gente va dejando el cristianismo, absorbidos por el Mundo, sus placeres, deleites, 

y solución a muchas de sus presiones del Mundo, de sus familias... fruto de la escasa fe y poca 

convicción. De la escasa preparación en la Palabra de Dios.   

  

Aparentemente no dejan el cristianismo, antes bien, este aumenta… en apariencia, porque cada  

vez será más tibio. Sucede cuando lo caliente se mezcla con lo frío. La olla entera (su 

congregación), sería como una olla tibia. Tiempo de Loadicea, ya lo dijo el Señor  Ap 3:14-22  

En un desastre, una pandemia como esta (ya se ha visto en las pandemias pasadas), durante la 

prueba, mucha gente se acerca a Dios, por la necesidad de protección y un alma vacía que siente 

que Dios le llena o al menos tranquiliza su conciencia, pero en la mayoría de los casos, no hay 

verdadera fe, verdadera convicción.  

Cuando en la Iglesia primitiva después de 10 persecuciones, vino la paz, vino la mezcla con el 

Imperio, vino un aluvión de nuevos cristianos, pero sin verdadera convicción. ¿Qué pasó? Hubo 

una mezcla de cristianismo y mundo, que trajo una tibieza masiva, que provocó la caída de la 

Iglesia espiritual y surgió la nominal… en aquel tiempo, el Milenio del Oscurantismo.   



Hoy está sucediendo lo mismo. La Iglesia nominal está creciendo, y la espiritual está menguando, y 

eso que aún no es el fin, es apenas el principio de dolores.  

Confírmelo en la Historia, en las pandemias pasadas como la “gripe española” (1918-1920 con 50 

millones de muertes), hubo muchos nuevos convertidos.   

Pero ¿qué pasó una vez que pasó la crisis?   

Lo mismo que pasará en esta ocasión, por ahí de unos dos años más: Es muy posible venga un 

alejamiento de la Iglesia, sobre todo de la gente nueva, de la gente con poca fe… dejarán la Iglesia 

y se volverán al mundo, a festejar como sobrevivientes, a gozarse y explayarse después de tanto 

tiempo de restricciones, en casa, en la sociedad, por el mismo gobierno. Mucho “destrampe”… 

aumentando la tibieza, la apostasía.   

Claro, la Iglesia seguirá siendo grande en número, y creciendo mientras no la frenen 

considerablemente, pero esa Iglesia gorda, estará vacía de Dios.  

Guatemala nos da una idea, se piensa que el 50% son cristianos, pero a decir de un hermano de 

Guatemala, dice que no, que casi todos (el 99%), se consideran cristianos los evangélicos, 

metafísicos, católicos, hasta brujos… es lo de hoy. Pero realmente, ¿cuántos son verdaderamente 

cristianos?, nadie lo puede saber, se especula que hasta un 50% lo fue en los años 90s, pero 

aunque aumentan, no impactan a la sociedad.   

Espiritualmente bajan, al 40%, al 30% y sigue la tendencia. Del 100% de nominales, ¿cuantos habrá 

reales para cuando vengan el Señor… un 10%? Disculpa Guatemala, es solo para ilustrar, pero este 

es un fenómeno en toda América.  

Los porcentajes son figurativos, obvio, pero el radicalismo en la doctrina y vivencia, es real. A la 

baja. Aquí cobran mas sentido las palabras del Señor en los textos citados.   

También se espera en el mundo cada vez más anarquía. La Iglesia sufre lo mismo. Paralelo al 

“Sueño americano”, surgió en la Iglesia su “Doctrina de la prosperidad”. El equivalente de la 

anarquía secular, será la rebeldía eclesiástica, liberalidad, pseudo cristianismo, menosprecio por las 

doctrinas de santidad. En declive la moralidad, en declive la espiritualidad de la Iglesia. Hablando 

de la Iglesia nominal.  

Porque la iglesia espiritual, seguirá en fortaleza, pero proporcionalmente cada vez será menor en 

número, hasta convertirse en un remanente. Recuerde los textos citados. Es responsabilidad de la 

Iglesia fiel, cumplir con su propósito, con su llamado, con su Gran Comisión, aunque esto implica 

remar contra corriente, pero es la única esperanza, es la luz del mundo, delegada por Cristo para 

esta tarea.  

¿Estás en la Iglesia nominal o en la espiritual? Bueno, en cualquiera que sea, tienes trabajo en 

ambos casos. Ya, empieza desde hoy, no mañana.   

“Por lo cual dice:  

    Despiértate, tú que duermes,  

    Y levántate de los muertos,  

    Y te alumbrará Cristo.” Ef 5:14  


